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●昨日下午，馮偉華(右一)、葉建
源（中）及張文光（左一）步出教
協辦事處。 香港文匯報記者 攝

●教協近日於網頁鬼祟刪除了煽暴「教材庫」內容。

教協近年來關注的議題離不開幾乎全以政治掛帥，就連讓教師進行病毒檢測，亦被教
協以所謂「欠缺科學理據」「沒考慮實際執行時的困難」等原因諸多推搪，無視師生
健康風險及學生學習需要。事實上，教育界一直不停尋找復課的機會，惟教協三
番四次出手阻撓，單此一例，足見教協的所謂「發聲」毫不專業，亦不具廣泛
代表性，故教育局決定不會與教協或其代表舉行任何正式或非正式會議，
也不會再就教育議題諮詢其意見。

香港直接資助學校議會副主席招祥麒表示，一直以來，教育局推
動政策前均會廣泛諮詢教界意見，「若是與地區性相關的議題，
例如人口問題、派位問題，教育局會與各區校長會了解；若
議題涉及直資、津中等學校類別，教育局亦會與相關學校
議會討論。」

針對復課、防疫、文憑試疫下安排等，招祥麒表
示，「近年教協被諮詢的情況已經減少，有關
校長會、學校議會等已能夠以更專業的角度
提供前線意見，相信（剔除教協）不會
有太大影響。」他期望教育局未來增
加不同渠道，加強與教育界的聯
繫，聽取各方意見。

●香港文匯報
記者 余韻

教協口口聲聲以「維護和爭取會員的合理權
益」為宗旨，但每逢有「黃師」被踢爆播
「獨」、散播仇恨言論就急不及待出來為對方
保駕護航，將激進分子所謂的「權益」凌駕教
育專業及學生福祉，甚至連因專業失德被教育
局「釘牌」的「黃師」亦成為教協的協助對象
之一。教協連番出位言論，不禁令人質疑該會
是否有「心」處理真正的教師權益個案。教育
局日前表明，暫時不會處理該會轉介的個案或
提出的關注，有關人等可直接聯絡教育局、相
關學校或團體等。
針對教育局不再處理教協轉介的個案，教育
工作人員總工會會長余綺華坦言影響不大，社

會上仍有不少機構及團體可為教師發聲，以其
所屬工會為例，已多次為教師成功追討薪酬、
處理濫發警告信等投訴，並會視乎情況將個案
轉介至區域教育服務處跟進，同時與教育局等
保持緊密聯繫。
「曾有教師因合約問題在暑假尋求某大工會
求助，惟該工會以『個案繁多』為由，要求該
教師在開學後再次聯繫該會，」余綺華表示，
「合約的問題要在暑假處理好，根本無法等到
開學！」她呼籲，教師若有任何疑問及投訴，
可以向其所屬工會在內等團體求助，「他們
（教協）不做（處理）不代表沒有人做（處
理）！」 ●香港文匯報記者余韻

香港文匯報翻查教協網頁，發現該
會舉辦的課程多數是興趣班，例如書畫藝

術、樂器演奏、故事創作等，但亦有小量與
教師專業相關，例如與大專院校合辦的特殊教

育輔導證書及文憑等，惟有關課程列明「本課程
非教育局指定前線教師修讀的特殊教育課程」。教

育局早前強調，學校不應將教師在7月31日起參加該
會的課程，計算在每3年150小時的專業發展活動之內。
教聯會主席黃錦良表示，目前受認證的教師專業發展課

程大多由教育局主導，亦有與各大專院校合作，教協課程只佔
少數，相信對教師選擇不會造成影響，「我們亦相信，教育局未

來會找到更好的合作夥伴。」
他呼籲教師在報讀課程時，需要考慮

主辦方的合法性，倘有人依然堅持參加教
協課程，就需要思考會否影響晉升機會。
「現時教育局、各大學等都有提供受認證
的師資培訓，選擇多得不得了。」創知中學校
長黃晶榕表示，他還留意到教協以課程變動例如
通識與公民科改革為主題舉辦講座與活動，令人擔
心其旨在抹黑新課程，「表面上是做專業培訓，實際
上是做政治灌輸與滲透，教育局不承認這些活動或課
程，對學界根本沒有損失！」 ●香港文匯報記者 余韻

教育局表明會考慮終止教協成員於轄下諮詢
組織及團體的任期或資格，拒絕其參與會議或
進入局方辦公大樓。資料顯示，教育統籌委員
會及「教育人員專業操守議會」目前均有教協
核心成員擔任委員。其中，教協會長馮偉華於
教統會的任期將滿並不獲續任，惟操守議會內
的教協成員去向未明。有教育界人士在接受香
港文匯報訪問時強調，議會的教協成員「毫無
疑問要Out」，並可設「冷靜期」將操守議會
解散重組，重新肩負維護教師專業操守的重
責。
教育局昨日在回應傳媒查詢時表示，馮偉華
過去以個人身份獲委任教統會非當然委員，任
期由2019年起至今年8月底。根據本年6月的
新聞公布，他在任期結束後並未獲得再度委
任。
教協持續滲透操守議會情況更見猖狂，除了
理事張往公然以教協代表身份出任成員，另有
6名教協理事以不同方式加入，還有多人參選
議會席位時獲得教協支持。香港文匯報就
有關人等向教育局查詢，獲回覆指現階
段未有進一步補充。
事實上，在教協把持下，2008
年至2019年期間該議會竟錄
得投訴個案「零成立」、
「零不成立」、「零和
解」的數據，被質
疑透過繁複程序
將投訴「拖」

死，為教師操守把關的工作完全失效。
曾任操守議會成員的教評會主席何漢權直
言：「由教協把持的操守議會，自修例風波
以來從沒作出任何反暴力的聲明，毫無積
極貢獻，議會中的前教協理事及現任
理事，毫無疑問要Out！」
他建議或可設立「冷靜期」，
解散現有的操守議會，及後再
選擇合適的人選重新組織
議會，重新肩負維護教
師專業的重責。
●香港文匯報
記者 余韻

香港文匯報訊
（記者 姬文風）教育局
近日宣布全面終止與教

協的工作關係，行政長官
林鄭月娥昨日首度回應事件時

表示，教協全稱「香港教育專業
人員協會」，應着重於教育專業，

惟近年「做了什麼大家有目共睹」，
批評該會將政治立場凌駕教育專業，令

政治問題、反政府、反中央的情緒進入學
校，讓很多人對本港教育界存有負面看法，

對其他老師非常不公道。她完全支持教育局決
定，並強調在香港國安法下，任何組織都不能
觸碰底線，「如有違規，有法必依，執法必嚴，
違法必究。」

教局梳理發現問題 非臨時決定
林鄭月娥昨日出席記者會時回應說，教育

局是經梳理工作後公布全面終止與教協工作
關係，並強調有關工作並非一時一日。她憶
述在競選特首及上任初期，自己跟教協「關
係不差」，2018年更曾應邀出席教協45周

年會慶，只因本屆特區政府重視教育，將教
協視為應諮詢的團體，希望與老師「同
行」，「惟近年教協做了什麼，特別是修例
期間及之後，大家都有目共睹。」
林鄭月娥慨嘆，教協近年變本加厲，將政
治立場凌駕教育專業，令政治問題、反政府
反中央情緒進入學校，不但影響學生，更騎
劫了整個教育界，令香港很多人對教育界持
負面看法，對其他老師非常不公道。
被問到教協會否被取締，林鄭月娥不評論
是否有執法部門正在調查，只表示取締組織

或工會都要有堅實的法律基礎及充分證
據，並強調香港任何組織都不能觸碰國安
底線，如有違規，有法必依，執法必嚴，違
法必究。
林鄭月娥表示，今次舉動並不代表政府不
重視老師的重要性，除了教協，教育界還有
教師工會、辦學團體、中學校長會、家長教
師會等，特區政府會繼續與不同教育團體溝
通，徵詢他們意見，又期望與教師共同努
力，培育有國民身份認同、香港情懷、社會
責任感、依法及守法的下一代。

香港文匯報訊 全國
政協副主席梁振英昨日在

fb發帖，表示社會必須犁庭掃
穴，全面追究教協的大小頭目，

全面清查潛藏在學校的反中亂港的
少數教協會員。

梁振英在帖文中質疑，教協自稱「是
一個擁有95,000名會員的教師組織……
在教育界具廣泛代表性」，「問題是教
協在什麼問題上有廣泛代表性？……沒
有購物優惠，教協會有95,000名會員
嗎？」

他續說，「教協也自稱『是全港最大單
一行業工會』，但我們看見，教協舉辦的
活動，參與人數比例極小，……教協經常
在政治問題上發給會員的問卷，回收率不
超過10%，九成以上的會員不理不睬。教
協過去兩年呼籲教師參加的社會行動，包

括罷課，全部失敗告終。」
梁振英強調，「我們要清醒地認識

到，在政治問題上教協沒有代表性，教
協的頭頭如（立法會前議員）葉建源、
（教協會長）馮偉華等人更絕對沒有代
表性。我們也要清醒地認識到，教協在

兩方面有極其惡劣的影響，一是騎劫廣
大會員，裝腔作勢，以假裝的代表性恫
嚇社會和特區政府；二是包庇極少數極
端分子，在學校向學生宣揚反中亂港意
識。」
他說：「有了以上兩點認識，我認為

社會必須犁庭掃穴，全面追究教協的大
小頭目，全面清查潛藏在學校的反中亂
港的少數教協會員。」

團體「後協時代」多名代表昨日到教協總
辦事處，即場剪毀教協會員證，並號召其

他會員退出教協。「後協時代」成員
批評教協在眾多社會事件中，以政

治挾持教育，誤導教育界同仁走
上歧途，更不斷煽動教師及

學生，縱容過激行動，引
發諸多破壞，影響社會

和諧。
●大公文匯全
媒體記者 攝

教協近年以「教育專業」之名行煽暴縱「獨」之實，藉教學傳播偏頗訊息、煽

惑師生罷課、為「黃師」充當保護傘、大模廝樣將政治引入校園清淨地，弄得教育

界烏煙瘴氣，而其一直挾所謂「全港最大教師工會」自居，令部分教育界中人有所

忌憚。教育局日前正式宣布不再視教協為教育專業團體，終止與其工作關係，透過不再開會諮詢、不處理個案

轉介、終止諮詢組織資格，及不再承認培訓課程等四招，在真正專業層面踢走教協這顆教育界「毒瘤」。

多名教育界人士昨日在接受香港文匯報訪問時一致認為，處理教協正是要解決香港教育問題，沒有教

協的教育界更可順暢運作，進一步回歸專業，例如各區校長會與中小學議會以更專業角度提供前

線意見，而教師品德與操守也有望能夠提升。 ●香港文匯報記者 余韻

教界讚清除障礙 利前線反映意見 升教師品德操守

頭目開會頭目開會 愁容滿面愁容滿面 相對無言相對無言
��

●●昨晚開會前馮偉華昨晚開會前馮偉華（（左左））
與葉建源與葉建源（（右右））茶敘茶敘，，兩人兩人
顯得憂心忡忡顯得憂心忡忡。。

香港文匯報記者香港文匯報記者 攝攝

教協理事會昨日下午在旺角總部舉行會議，商討
如何應對教育局宣布全面終止與教協的工作關係等
問題。香港文匯報記者發現，昨日下午5時半左
右，教協會長馮偉華、副會長葉建源、監事張文光

三人一起離開教協所在大廈的辦事處。馮葉兩人先行步行至附近一
間餐廳吃下午茶，兩人的臉色一直顯得憂心忡忡，幾乎是相對無
言。不久，張文光「黑着面」抵達餐廳加入下午茶行列。
傍晚6時許，張文光一言不發地先行離開，教協總幹事沈偉

男則於此時到達餐廳「攝位」。不過，三人在短暫的茶敘時
間也基本上是默默無言。最後，葉建源看了看手錶，
說了句什麼便離席再返回教協總部。馮偉華則與沈
偉男「歎」完下午茶後才一邊「密密斟」，一邊辦
事處走去。據悉，教協昨日召開理事會會
議，主要商談如何應對日前教
育局宣布全面終止與教協的工
作關係等問題。

●香港文匯報記者 齊正之
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